

HÔPITAL DE MONT-DE-MARSAN



Une portion de l'avenue Coubertin doit être interdite à la circulation pour laisser la place de s'agrandir à l'hôpital. T. TOULEMONDE



LE PIÉTON

Ne sait s'il s'agit d'un effet des caprices de la météo. Hier, en regagnant son repaire, le Bi-pède est tombé sur un blouson négligemment abandonné sur un trottoir de l'avenue Barbed'or. Pour la défense de son propriétaire, avec l'alternance de pluie et de soleil, il y a de quoi être perdu. Le Piéton s'est amusé en l'imaginant jeter sa parka à l'apparition des premiers rayons. Un peu de légèreté ne fait pas de mal. Ce congénère, lui, voyage quoi qu'il en soit plus légèrement.

Des questions et des craintes quant à la circulation

Riverains et usagers de l'avenue Coubertin ont pu exprimer leurs inquiétudes mardi 5 octobre. Une réunion publique a été organisée par la direction de l'hôpital et la municipalité

Yoann Boffo
y.boffo@sudouest.fr

Le projet intrigue, questionne et, parfois, inquiète. Il devrait chambouler les habitudes des riverains de l'avenue Pierre-de-Coubertin. Mardi 5 octobre, une soixantaine de Montois a pris place salle Lamarque-Cando pour écouter la direction du Centre hospitalier vanter les mérites de son futur plateau technique et du parking créé sur le vélodrome du Loustau.

« Mesurons la chance d'avoir un hôpital qui se développe pour répondre aux besoins de santé et offrir un environnement de travail adapté au personnel », rappelle Frédéric Pigny, le directeur.

Puis la municipalité a détaillé les changements de circulation à venir dans le secteur de Layné. À commencer par la privatisation de la portion de l'avenue Coubertin devant l'hôpital et le changement de sens de circulation sur le reste de l'artère. « Nous avons fait le choix de garder l'hôpital à proximité du centre, mais ce n'est possible que si on lui donne les moyens de pousser les murs », justifie Charles Dayot, le maire.

Le quotidien des habitués des lieux s'en trouvera bouleversé. La rue du Général-de-Lobit pourrait, elle aussi, passer à sens unique en direction de l'école, afin d'y créer des places de stationnement. « C'est ouvert au débat », explique Franck Michaud, directeur du Pôle technique.

Stationnement anarchique
« La majorité des parents d'élèves habite plutôt vers Barbed'or, pas vers le centre-ville », souligne un père de famille. Il regrette le changement de sens



Riverains, parents d'élèves, personnels de l'école : 60 personnes sont venues participer aux débats. Y.B.

de l'avenue Pierre-de-Coubertin, s'inquiète d'une modification de la rue Lobit. « À l'heure de l'écologie, vous nous faites faire un détour. »

« Les personnes qui viennent à pied à l'école sont obligées de marcher sur la voie tant il y a de voitures sur le trottoir. Qu'est-ce qu'il kilomètre supplémentaire si demain, nous pouvons garantir la sécurité des enfants ? », répond Hervé Bayard, adjoint en charge de l'urbanisme.

Plusieurs riverains de la rue Lobit expriment leur ras-le-bol. Le stationnement anarchique empoisonne leur vie. « Quand on prend rendez-vous chez le médecin, il faut penser aux heures de sortie d'école pour ne pas se retrouver bloqués. C'est invivable. »

Pedibus
Les 450 places créées à l'hôpital seront accessibles gratuitement pendant deux heures. Mais seront-elles assez proches de l'école pour attirer des parents d'élèves souvent pressés ? Frédéric Pigny promet de réfléchir. « Peut-être peut-on pré-

voir, le matin, une dizaine de places près de la chaufferie, mais l'après-midi, cela paraît compliqué. Le personnel de l'hôpital se garera ailleurs s'il ne trouve pas de place. » Le stationnement sera, quoi qu'il en soit, ouvert aux supporters du Stade Montois les soirs de match.

La directrice de l'école du Bourg-Neuf suggère la mise en place d'un « pedibus », pour encourager la venue des enfants à pieds, accompagnés par des encadrants. « Une excellente idée, rebondit Charles Dayot. On doit pouvoir l'expérimenter. »

État des voiries
« Où l'avenue Coubertin sera-t-elle fermée exactement ? », s'enquiert « le voisin du Loustau ». « On me garde ou je suis exproprié ? » Sur le plan affiché à l'écran, deux parcelles apparaissent à l'intérieur du nouveau périmètre du centre hospitalier. « Elles appartiennent bientôt à l'hôpital », explique la direction. « Ce serait bien d'être averti, c'est ma maison. » L'hôpital se rattrape en évoquant fina-

TRAVAUX

Peu de questions sur le déroulement du chantier. Il va pourtant commencer dès le début d'année. L'enquête publique autour du déclassement de l'avenue Coubertin se tiendra en novembre. Dès janvier 2022, la voie sera fermée au niveau de l'hôpital pour permettre la création des 450 places de parking (premier trimestre). Suivra le chantier du plateau technique de 10 000 mètres carrés, pour une livraison prévue en 2024.

lement une simple servitude. Sur l'avenue Coubertin, l'inquiétude porte aussi sur le flux de voitures. « Il sera nettement moins important, rappelle Hervé Bayard. En dehors des heures d'entrée et de sortie de l'école, la rue ne sera plus empruntée que par les riverains. » Avec au bout, un stop. Voirie un feu tricolore si cela ne suffit pas.

« On me garde ou je suis exproprié ? »

Le nombre de poids lourds se rendant à l'hôpital devrait aussi être sensiblement réduit. Les services techniques et logistiques déménagent sur le site de Sainte-Anne.

« En revanche, il y a un problème avec la rue Parmentier. La voirie est en piteux état. Il n'y a pas de trottoir. On s'y casse les chevilles », alerte une habitante. L'avenue Cronstadt, périphérique, revient aussi dans la conversation. « Nous les avons en tête », répond la mairie. Leur réhabilitation n'est pas à l'ordre du jour. Celle du boulevard Saint-Médard est en revanche prévue. Voie cyclable comprise.

OPÉRATION REPRISE DE LINGE JUSQU'AU 31 OCTOBRE

Ramener tout le linge que vous n'utilisez plus : linge de lit, de toilette, de table et d'office.

Récupérez 10 euros pour chaque kilo rapporté.

Repartez avec du neuf, sélectionné parmi nos collections de linge de lit et de bain.

HOME PASSION 05 56 79 29 19 Le Grand Moun, St Pierre du Mont

*5 euros. enlevés par tranche de 25 euros d'achat

EN BREF

SOL MI DOUZE
La chorale montoise Sol Mi Douze, dirigée par Marie-Pierre Lamarque, continue d'accueillir ses chanteurs, le vendredi soir à 20 h 30, à la Maison des associations Pédarré. Elle organise, samedi 9 octobre, une journée conviviale, musicale et d'intégration des nouveaux, sur le site de Saint-Orens, à Saint-Perdon. Le répertoire musical de l'ensemble est très éclectique, allant du classique au sacré, en passant par de la variété française et internationale ou des musiques du monde et des chants populaires. Sol Mi Douze tiendra son assemblée générale vendredi 15 octobre. Pour plus de renseignements sur la chorale et la journée du 9 octobre: solmidouze@gmail.com, 06 35 44 56 66, sol-mi-douze.jimdo-free.com ou page Facebook « choralesolmidouze ».

TENNIS-PADEL
L'assemblée générale électorale du Stade Montois tennis-padel se tiendra vendredi 8 octobre, à 19 heures, au château de Nahuques.

UTILE
« SUD OUEST »
Rédaction, 81, avenue Georges-Clemenceau, 40 000 Mont-de-Marsan. Tél. 05 33 07 03 50. Accueil de 9 à 12 h et de 14 à 18 h. Courriel : montdemarsan@sudouest.fr Facebook : Sud Ouest.fr Landes Twitter : @SQ_Landes
Publicité, petites annonces. Tél. 05 33 07 03 80. Abonnements. Votre journal à domicile au 05 57 29 09 33.